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本报讯 12 月 6 日，省财政厅党组成员、
副厅长郭秀宏一行来邵召开座谈会，听取驻
邵部分省人大代表、政协委员对财政工作的
意见建议。市委常委、常务副市长蔡典维出
席座谈会。

座谈会上，郭秀宏通报了2016年来全省财
政收入和支出的基本情况，就全省财政在助推
工业发展、减轻企业税负、扶贫攻坚等方面的
政策措施进行了深入解读。郭秀宏指出，随着
经济下行压力加大、支出需求刚性增长，全省
财政增速放缓、财政资金紧张将成为常态。下
阶段，将稳步推进财税改革，进一步理顺省与
县市的事权与支出责任，继续全面推进供给侧
结构性改革，加快培育经济发展新动能。

参加座谈会的人大代表、政协委员积极建
言献策。他们分别就调整财政收入质量考核
指标，进一步减少专项转移支付，增加一般性
转移支付，增强地方政府调控能力，加大对贫
困地区脱贫攻坚支持力度，设立专项转移支付
保护生态环境，加大对“四水”源头的治理和保
护的投入力度，以及支持老工业基地工业发
展，持续对湘商产业园实行政策支持等提出建
议。郭秀宏对代表委员的意见建议一一做出
现场答复，并安排随行人员进一步跟进，确保
各项意见建议得到有效回应。

蔡典维向省财政厅简要介绍了我市财政
工作和经济建设取得的成绩及面临的主要困
难，恳请省财政厅进一步加大对邵阳扶贫攻
坚、湘商产业园建设、政府与社会资本合作
（PPP）、企业改制等工作的支持，助力邵阳经济
社会进一步发展。

（张琼 陈柯利）
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本报讯 12 月 6 日下午，全市城
镇退役士兵安置工作会议召开，市委
常委、市委秘书长、副市长李万千出
席会议并强调，全市上下要统一思
想，深化认识，采取切实有效措施，确
保全面完成今年退役士兵安置任务。

2015年，全市各级各部门认真贯
彻落实中央和省、市部署要求，较好地
完成了退役士兵安置工作各项任务，
确保了退役士兵“妥善安置、各得其
所”。全市按政策应安置城镇退役士

兵和三级以上士官 780 名。其中，市
区按政策应安置城镇退役士兵 121
名，大多数符合安置政策的退役士兵
已被市直单位安排到岗，退役士兵合
法权益得到有效维护。今年全市安置
对象主要是，持有城镇优待安置证的
1-2级士官和三级以上转业士官，总
计850人，其中市区109人。

李万千指出，要把做好退役士兵
安置工作作为一项重要政治任务来完
成。各级各部门要切实增强责任感和

使命感，不讲条件、不怕困难、不打折
扣，要在年底之前完成本年度退出现
役士兵的安置任务。各单位负责人
要正视存在的问题，切实负起责任，
对安置工作要亲自过问、亲自协调、
亲自督办，强化保障措施，确保安置
工作任务圆满完成。市政府将对安
置工作进度缓慢或安置过程中存在
违规行为的单位和责任人，启动跟踪
问效机制，实施问责。

（童中涵 朱明）

采取有效措施 确保安置到位
全市城镇退役士兵安置工作会议召开 李万千出席

本报讯 12月7日上午，副市长周
国利率环保、水利、公用事业等部门负
责人，现场调研城区饮用水水源保护工
作。周国利要求，切实加强饮用水水源
地保护工作，保障生产生活用水安全。

周国利一行先后到桂花渡、城
西、工业街三大饮用水水源地察看水
源保护和部分排污口截污情况。目
前我市城区日供水量达 38 万吨，可
充足供应城区居民生产生活用水需
求，且各水厂水源水质保持在三类以
上。今年以来，我市全面实施控源截

污、垃圾清理、清淤疏浚、生态修复等
措施，着力解决邵水、资江生活污水
直排问题。目前邵水东岸截污干管
工程竣工，修复污水管道 1961 米，沿
岸7 个排污口全部截流；资江北岸城
区段截污干管工程正在施工，11 个
排污口年内将整治到位。

周国利指出，抓好饮用水源保护
区问题整改是市委政府对市民高度负
责、依法履职、政令畅通的必然要求，各
相关部门要保持清醒头脑，高度重视，
切实解决饮用水水源地保护工作问

题。要全面清理饮用水源保护区各类
污染问题，明确整改具体内容、详细标
准、工作要求、概算投资额度，并将任务
细化到单位，量化到个人，彻底清除污
水乱排、违规采砂洗砂、违法建设、违
规饲养家禽家畜等行为。要强化督查
督办和问责追究，确保全面按时完成
整改任务。执法部门要加大巡查力
度，做到敢于执法、勤于执法、善于执
法，依法打击污染饮用水水源行为，推
进饮用水水源地保护工作顺利开展。

（马 娟）

加强水源保护 确保用水安全
周国利调研城区饮用水源保护工作

本报讯 12月6日，我市召开市棚改融资工作座谈会。会议要求，各
级各部门要熟悉融资资金使用政策，真正用活用足棚改贷款，加快棚改
建设进度，切实改善群众居住条件。市政府党组成员彭华松、国开行湖
南省分行副行长于新杰出席座谈会。

在市委、市政府的高度重视下，我市棚改融资工作积极推进。截至
目前，2015年国开行安排我市的统贷资金已有37亿元办理完各项审批手
续，20亿元已拨付到位；2016年市本级21个棚改项目中，6个项目正着手
准备申贷工作。另根据省定任务，我市2017年棚改任务约4.6万户，其中
市本级项目24个、约1.9万户。

彭华松指出，棚户区改造是一项涉及群众切身利益的民生工程，各
级各部门要抢抓有利机遇，全力加快棚改项目建设。市房产部门要切实
牵好头，抓好棚改调度、督查、考核、问责等各项工作。三区要加大实施
力度，充分把握并利用好棚改政策，对具体项目的实施、进程及安排进行
调度并每月向市政府报告。各部门要大力支持棚改工作，对相关办理流
程开辟绿色通道，提高办事效率。

会议还就我市2017年重大项目等拟贷款项目进行对接。
（宁如娟 伍洁）

用活贷款提速棚改进度

本报讯 12月6日下午，农工党邵阳市委会组织班子成员和全体机关干
部专题学习湖南省第十一次党代会精神。市政协副主席蒋德安出席会议。

会议传达学习了湖南省第十一次党代会精神，对省党代会工作报告
进行了详细解读。

蒋德安指出，每个农工党员都要以高度的政治责任感和使命感，把学
习贯彻省党代会精神作为当前和今后一个时期的重要政治任务，认真学
习，深刻领会，当好报告的讲解员，做好报告的践行者；要把学习贯彻省党
代会精神同履行参政党职能有机结合起来，同加强自身建设有机结合起
来，同目前正在开展的“坚持和发展中国特色社会主义学习实践活动”、“两
学一助”学习教育活动有机结
合起来；要围绕市委、市政府
的中心工作提建议、献良策，
助推邵阳经济社会加快发展。

（刘小幸 张 程）

农工党邵阳市委会
学习贯彻省第十一次党代会精神

记者 袁进田 罗玉莹 肖燕

向家村昔日交通闭塞，如今一条
宽敞的草砂大道穿村而过，通往县城；
向家村以前土地贫瘠，十年九旱，现在
大面积种植油茶林、果木、蔬菜，养猪、
养牛、养羊，筹建自来水厂…….12月4
日，走进隆回县岩口镇向家村，“我们村
里提前脱贫啦！”在谈到该村脱贫话题
时，村干部范长征喜悦之情溢于言表。

向家村地处九龙山腰上，距隆回县
城30公里。全村总面积13890亩，其中
水田420亩，旱土250亩，其余13220亩
皆为山林。这里自然条件十分恶劣，几
乎是十年九旱，是典型的贫困村。

2014年初，隆回一中和隆回邮政
储蓄银行进驻该村进行扶贫。同年4
月，从向家村走出的湖南省华兴公司
董事长向长江果断将户口迁回向家
村，并当选向家村村委会主任，带领乡
亲们了吹响脱贫攻坚战集结号。

“要致富，先修路。”向长江带领扶
贫工作组一帮人将向家村里的通村公

路由原来 3.5 米拓宽到 6 米；并修建、
硬化通组公路 7.5 公里；新修机耕道
6.1 公里。新修储水塔 13 个，为全体
村民解决了自来水；修建高标准水渠
1.2公里。同时，他们通过实地考察，
将田少山多的劣势转化为发展种植业
的优势，掀起种油茶林的热潮，目前，
全村种植油茶林共 1030 亩。由企业
垫资37万余元，购回10多个品种的果
木，发动村民利用屋前屋后和空闲土
地全部种上果木。全村共栽种优质果
木10万余株、蔬菜100余亩。此外，大
力发展养殖业，全村已扶持养猪专业
户6户、养牛专业户10户、养羊专业户
10户、养鱼专业户2户，鸡鸭等庭院养
殖则普及到各家各户。

如今该村有劳动能力的贫困户全
部参与产业发展，仅此一项每年每户
可获5000元利润分配；对因病因残等
完全丧失劳动力的3 个贫困户，则采
取资产受益和低保兜底、村集体收入
补助等方式进行帮扶；支持27户D级
危房户全部重建新房；对孩子上学困

难的12户贫困家庭，全额补助学费和
生活费。

经过两年多的艰苦奋斗，向家村
发生了翻天覆地的变化。向家村变化
的背后，凝结着扶贫工作组的心血与
付出。截至今年8 月底，向长江捐赠
1560万元，支持村里开展基础设施建
设、村级集体经济发展、产业结构调
整、村民危房改造和环境卫生整治
等。为鼓励贫困户发展产业，他在隆
回农商银行开设专门账户，注入1000
万元作为担保基金，为建档立卡贫困
户贷款进行贴息，目前已发放贷款
500万元。

今年10月中旬，向家村被省扶贫
开发领导小组授予“脱贫攻坚示范
村”，今年底，该村将实现整村脱贫，目
前正在着手申报验收。“乡村发展，永
远在路上。目前，我们正朝着建设美
丽乡村的目标迈进！”范长征如是说。

脱贫没脱贫 变化来说话
——向家村脱贫的样本解读

本报讯 12月5日，隆回县小沙江镇肖家垅村一名土特产加工店老
板肖西元“兼职”做起了导游，10多名游客在他带领下兴致盎然地游览当
地风光。“现在，来我们这里的游客特别多，他们在饱览山区风景的同时，
还要买去好多土特产。因此，我每天都可以赚几百元。”他高兴地说。

肖西元主要经营柴火腊肉、猪血丸子、风干板鸭、自家产的黑米、红
米、苡米、猕猴桃，还有纯米酒、家制的金银花茶等土特产。为了把生意做
大做强，他每天乐此不疲地给远道而来的游客介绍当地的景点和腊肉、猪
血丸子等土特产的吃法及金银花茶的药用价值、功效。

近年来，小沙江镇人大、政协积极引导瑶汉同胞利用冬闲时间加工土
特产销售致富。当地农民充分利用当地资源和地理气候等特色优势，在挖
掘开发农产品精深加工的同时，利用QQ、微信和网站等平台，积极搭建生
产加工与市场销售的“空中桥梁”。该镇农民采用传统工艺加工的腊味食
品、风味豆腐乳、糍粑、山蕨粑等特色食品，原来只作为礼品馈赠亲友，现在
已成为当地一张亮眼的名片。如今小沙江的特产依托迅速发展的网络和
现代物流，快递“飞”向了全国各地。 （曾书雁 刘剑 陈远志）

土特产飞出小山村

12月6日，新邵
县潭溪镇兴东村村
民在加固堤坝。近
两年来，该村在湖南
商学院驻村扶贫工
作队精准扶贫下，大
力改善基础设施，积
极发展扶贫产业，带
动百姓致富。目前
累计投入 600 余万
元，改善学校基础设
施，架通了自来水，
兴修了村组公路等。

杨敏华 罗亮红
摄影报道

聚焦精准扶贫


